



Les trois espèces de renards marocains

Au Maroc existe encore trois types de renards: le renard roux, le fennec et le renard famélique (de ruppell). Le renard roux (*Vulpes vulpes*) est une espèce cosmopolite, qui se rencontre dans l'ensemble du Paléarctique*, ainsi qu'en Afrique du Nord, en Amérique du Nord, et en Australie. Les deux autres espèces de renards (le famélique et le fennec) sont présentes seulement en région désertique et ont donc une aire plus restreinte. Vous voilà parti pour faire leur connaissance!

Renard Roux (Ph Deluy) Le renard roux utilise son odorat, sa vue et son ouïe pour chasser. Son acuité visuelle est excellente et, grâce à une ouïe très fine, il lui suffit de bouger légèrement une oreille pour localiser un lapin tapi dans sa cachette. Son odorat est également très développé : il peut sentir les terriers abritant de jeunes lapins de même que les oeufs dissimulés dans les grandes herbes. Attentif au moindre bruit, il peut attendre patiemment le passage d'une souris dans les herbes ou la neige puis, quand il sent que la proie est proche, il bondit sur elle. Il lui arrive aussi de creuser pour attraper une proie qu'il a localisée à l'odeur après l'avoir entendue bouger sous terre.

Renard famélique (Ph Helmut Boehm) Le renard famélique (*Vulpes rueppellii*) lui, est une sorte de grand fennec mais nettement plus farouche. Son pelage est gris sur les flancs, roux sur le dos, blanc sur le ventre, comme l'extrémité de sa queue d'ailleurs. La tâche noire du museau s'étend en direction des yeux. C'est un chasseur solitaire solitaire, il est omnivore et se nourrit presque de tout ce qui croise son chemin. Surtout insectivore, son régime alimentaire se compose toutefois de



tubercules et de racines, ainsi que de petits mammifères, de reptiles, d'oeufs et d'arachnides. Le renard de Rüppell est nocturne et grégaire. Il change souvent de tanières, et abandonnera un repaire s'il y a une perturbation dangereuse dans la région. Il a été poussé à vivre dans le biome du désert à cause de la concurrence avec son grand cousin, le renard roux. Il est connu comme étant un très bon survivant. Fennec (Ph Drew Avery) Le fennec est un animal nocturne très bien adapté à son environnement. Il est omnivore, et chasse des souris, des petits oiseaux des insectes ou des petits lézards et pour survivre, complète son régime par des fruits . Le fennec n'a pas besoin de boire de l'eau fréquemment , son organisme puisant l'eau dont il a besoin dans la nourriture qu'il régurgite. son système rénal concentre les urines, pour éliminer un maximum de déchets tout en perdant un minimum d'eau. Le fennec Il a de très longues oreilles (pouvant mesurer jusqu'à dix centimètres), un nez assez long, de longues moustaches. On le surnomme renard de poche, du fait de sa toute petite taille. C'est en effet le plus petit des canidés qui existe sur la Terre. Il mesure de 20 à 40 cm. Son poids moyen est de 1,7 kg contre 6 pour un renard normal. Dans la thèse de Fabrice Cuzin sur les grands mammifères du Maroc, on peut notamment lire: « A l'exception du fennec, dont la viande est considérée comme trop « odorante » (M. Ben Salem, M. Ennah, com. pers.), les espèces de Canidés sauvage sont consommées par l'homme, dans un but thérapeutique et/ou magique, leur viande étant renommée comme fortifiante. Les menaces globales sur les Canidés sont en grande partie liées aux destructions: chasse directe, piégeages et campagnes d'empoisonnement à la strychnine, qui ont débuté au cours des années 50, d'autres poisons, d'efficacité variable, étant également utilisés. Seul le fennec est une espèce protégée par la loi, les autres renards étant considérés comme des espèces nuisibles. »(Cuzin). Source web par ecologie